## 市への意見・要望(令和5年9月分)

(令和5年9月1日~30日受付分)

受付日	件名		市の回答・対応	担当課
9/1	自転車通学につ	猛暑の中顔を真っ赤にしながら、うだるように歩く中学生が心配です。せめて、	小中学校の熱中症対策については、子どもたちの安全が第一と考えております。	学校教育課
	いて	夏だけでも自転車通学可能にしてはいかがですか?大変危険に思います。	登下校時の熱中症対策として、登下校中にも水分補給できるように、水筒を持参し、	
			のどが渇く前に定期的に水分を摂ったり、こまめに日陰で休憩したりするように促	
			しています。また、日傘や冷却タオルの使用を促しています。また、養護教諭とも	
			連携し、子どもたちが自ら熱中症のリスクを軽減できるように、水分補給の重要性、	
			日頃から睡眠や食事をきちんととることの大切さ等について、保健だより等を通じ	
			て、子どもや保護者にもお伝えしています。	
			中学生の登下校の自転車通学においては、安全指導や自転車の管理の観点から、	
			難しいと考えます。自転車の危険運転や整備不良による事故が多発していることか	
			ら、道路交通法が改正されました。自転車通学中には被害者にも加害者にもなる可	
			能性があることからも、自転車通学にあたっては、「車道が原則」「左側通行」とい	
			ったルールやマナーを徹底すると同時に、家庭とも連携して安全基準に則った自転	
			車整備が必要になります。また、学校での自転車の保管場所や管理の仕方、雨天時	
			の通学においても課題があります。	
			2 学期に入り、暑い日が続くことから、登下校時の熱中症対策を子どもたち自身	
			ができるように、引き続き、学校を通じて指導してまいります。	
9/28	幼稚園にカメラ	再来年より藤井寺市立幼稚園を利用させていただこうと思っておりますが、監視	・不審者対策について	こども施設課・保
	設置の要望	カメラ等が無いとのこと。そこで設置の要望です。	ご意見ありがとうございます。各幼稚園では、通常保育中、正門の施錠を行って	育幼稚園課
		<ul><li>正門カメラ</li></ul>	おります。また、登降園時には、原則、職員が付き添って門扉の開閉を行っている	
		不審者対策	ため、現在、正門には防犯カメラ(監視カメラ)は設置をしていない状況です。	
		・室内カメラ	昨今の社会情勢に鑑みて、防犯カメラの必要性は感じているところではあります	
		不審者対策、危険防止、虐待抑制、教育教材利用	が、市の財政事情もあり、早急な設置は難しいですが、今後、検討をさせていただ	
		2 種類の監視カメラ設置を要望します。	きたく存じます。	
		藤井寺市長は子育てしやすいまちづくりと公言されておりますので期待してお	(回答:こども施設課)	
		ります。		
		昨今、様々な問題が幼稚園や保育園で起こっております。	• 室内カメラについて	
		何事も起きる前の対策が重要となりますので前向きなご検討を宜しくお願い致	現在、市立幼稚園のクラス保育室は一階に位置しており、職員室や園庭も含めて	
		します。	互いの姿が見えやすく、声も届きやすい状況です。保育内容においても、子どもた	
			ちができるだけ幅広い人との関わり合いが経験できるよう、クラスの枠にとらわれ	
			ない多様な活動を多く取り入れ、日常的にクラス担任が保育補助員と協力して保育	
			を進めています。園の集団規模があまり大きくないことから、管理職をはじめ全職	
			員の意思疎通が比較的図りやすい状況にあり、職員の資質向上については多方面か	
			らの研修を行っております。また、映像の教育教材の活用につきましてはビデオカ	
			メラを使用し、保育の様子を撮影して園内の研修に活かしています。	
			以上のようなことから、保育室内の監視カメラについては現在のところ導入予定	

	はありませんが、今後の社会情勢により、必要に応じて検討させていただきたいと
	考えております。
	(回答:保育幼稚園課)